



Dernière minute

On se souvient du rapport réalisé par France stratégies sur la Pac il y a deux ans. A contre-courant des idées reçues, ce rapport préconisait un changement de pied, privilégiant une politique agricole résolument axée sur les efforts pour mieux intégrer les préoccupations environnementales. Le rapport proposait de supprimer les aides à l'hectare pour les répartir en fonction de l'emploi. Ce n'est pas le choix qui a été fait : la nouvelle Pac est très peu modifiée.

Ce nouveau rapport commandé par l'Assemblée Nationale est assez différent et est complètement orienté sur la politique de l'alimentation. C'est un tournant important qui est parfaitement cohérent avec la proposition de la Commission « Farm to fork » qui estime que la politique agricole doit avoir un rapport avec la santé (« One health »). De fait, il est de plus en plus difficile de légitimer les aides directes au revenu des agriculteurs par des baisses de prix qui ont eu lieu il y a 30 ans ou par des préoccupations sur la beauté des paysages ou le respect des mesures sur l'utilisation des pesticides. Il est beaucoup plus facile de faire accepter ces aides pour améliorer la santé de nos concitoyens par des critères de qualité et de diversité des produits agricoles. C'est un rapport très bien documenté de 350 pages. Souhaitons que l'épaisseur du document ne nuise pas à la pertinence de ses propositions.

[EN SAVOIR PLUS](#)